



Colegio República Argentina
O'Carrol # 850- Fono 72- 2230332
Rancagua

HISTORIA 4° SEMANA 15 Y 16 DEL 06 DE JULIO AL 17 DE JULIO DEL 2020

Asignatura: Historia, Geografía y Ciencias Sociales

Curso: Cuartos básicos

Introducción:

Buenos días mis queridas niñas:

Espero que se encuentren muy bien...recuerda "quédate en casa" y si debes salir por alguna emergencia, siempre debes usar mascarilla y lavar frecuentemente tus manos con agua y jabón mientras cantas dos veces el cumpleaños feliz.

Hoy vamos a seguir aprendiendo sobre el legado cultural que nos dejaron los Mayas. ¡Recuerden que las queremos mucho!



Durante esta semana vamos aprender:

OA: Describir la civilización Maya, considerando ubicación geográfica, organización política, actividades económicas, formas de cultivo y alimentos, organización de la sociedad, roles y oficios de hombres y mujeres, religión y ritos, desarrollo de la astronomía y la matemática, sistemas de escritura, guerras y sacrificios humanos, construcciones, costumbres y vida cotidiana, entre otros.

Te sugiero volver a ver el siguiente video sobre la civilización Maya:

<https://www.youtube.com/watch?v=mrTzjGYHJxI>

Luego de observar el video (puedes verlo las veces que sea necesario) desarrolla en tu cuaderno las actividades que aparecen en el archivo "guía de aprendizaje" y "tarea" donde debes investigar de diversas fuentes el juego de pelota que realizaban los Mayas.

¡Mucho éxito en esta nueva semana!

Sus profesoras de cuarto básico.

Religión de los Mayas



Los Mayas eran politeísta, adoraban a los dioses de la naturaleza.

Realizan ritos y sacrificios para complacer a los dioses.

Los mayas creían que el descomunal gasto que realizaban los dioses se reponía con la sangre humana de los sacrificios.

Los sacrificios eran necesarios para asegurar la existencia de los dioses.

Vida cotidiana de los mayas

Los mayas eran educados en sus hogares, hasta tener la edad suficiente para dedicarse a la agricultura, actividad a la que se dedicaba gran parte de la población. A los recién nacidos se les provocaban algunas deformaciones corporales con fines estéticos. Una de ellas, consistía en aplanar el cráneo, atando sobre su cabeza dos tablas que diariamente se apretaban un poco. Esto se complementaba luego con tatuajes y con perforaciones en las orejas, labios y nariz, en donde se incrustaban piezas de oro, jade, conchas y huesos.

Desarrollo cultural de los mayas

Arquitectura



Los templos estaban construidos sobre pirámides de piedra escalonada.

Escritura

Crearon un sistema de escritura jeroglífica y un calendario solar.

La escritura Maya se realizaba en códices y se escribía en jeroglíficos que eran dibujos o símbolos.



Matemática

Fueron los primeros en incorporar el número cero y desarrollar un sistema numérico vigesimal, es decir, de 20 en 20, debido a esto realizaron complejas operaciones

0	1	2	3	4
	•	••	•••	••••
5	•	••	•••	••••
10	•	••	•••	••••
15	•	••	•••	••••
20	••	•••	••••	•••••
25	••	•••	••••	•••••
30	••	•••	••••	•••••
35	••	•••	••••	•••••
40	••	•••	••••	•••••
45	••	•••	••••	•••••
50	••	•••	••••	•••••
55	••	•••	••••	•••••
60	••	•••	••••	•••••
65	••	•••	••••	•••••
70	••	•••	••••	•••••
75	••	•••	••••	•••••
80	••	•••	••••	•••••
85	••	•••	••••	•••••
90	••	•••	••••	•••••
95	••	•••	••••	•••••
100	••	•••	••••	•••••



Medicina

Diagnosticaron enfermedades de las que tenían amplios registros y aplicaron remedios basados en hierbas y otras técnicas complementarias.



Astronomía

Fue una de las ciencias más desarrolladas por los mayas. Lograron calcular, por medio de la observación, los períodos lunares, los ciclos de Venus y probablemente de Marte y crear un calendario solar o civil de 365 días, adelanto conseguido varios siglos antes que en Europa.

Este calendario fue complementado con la utilización de uno lunar o religioso de 260 días.



Artes

Algunas de sus disciplinas más destacadas fueron la pintura y escultura. A través de ellas, representaron aspectos de su religiosidad y orden político.

